

# Los regantes reclaman al Estado que 'rescate' las competencias hídricas

Se muestran "gravemente" preocupados por el "proceso de desfragmentación de las cuencas hidrográficas" Apoyan que sean las confederaciones las que mantengan las competencias

VOTE ESTA NOTICIA



**J. SIERRA VALENCIA** Regantes de toda España, reunidos en asamblea general en Tarragona, pidieron ayer un gran pacto político que permita el "rescate" en favor del Estado de las competencias sobre el agua que han ido asumiendo las autonomías en sus respectivos estatutos y en normas de menor rango como los planes hidrológicos que afectan a las cuencas internas.

Los regantes aprobaron por unanimidad un manifiesto "Por la Unidad de Cuenca" en el que muestran su rechazo "firme" y "tajante" a esta "invasión" de las competencias constitucionales que actualmente están "abanderando las regiones de Andalucía, Aragón, Cataluña, Castilla y León, Valencia y Castilla-La Mancha". Las Comunidades de Regantes de España, reunidas en su XII congreso nacional representan a través de la Federación Nacional de Comunidades de Regantes de España (Fenacore) a cerca de 700.000 agricultores que gestionan alrededor de 2 millones de hectáreas de regadío.

El manifiesto asegura que las comunidades de regantes están "gravemente preocupadas" ante "el proceso de desfragmentación de las cuencas hidrográficas y la excesiva territorialización de la administración del agua".

El texto consensuado reivindica "el respeto absoluto al principio de unidad de las cuencas hidrográficas, que se concreta en la gestión a través de las confederaciones hidrográficas. Entienden los regantes que en estas instituciones, de gran tradición en España, "se integran y tienen participación sin exlimitarse en sus competencias", todos los usuarios y agentes interesados en la gestión del agua.

"Es inconcebible que se fracture el principio de unidad de cuenca que ha servido de inspiración a las normativas internacionales, entre ellas la Directiva Marco del Agua) para dar paso a un modelo insolidario donde los ríos están divididos de forma artificial por tramos autonómicos", añaden los regantes.

El manifiesto rechaza "la invasión" de las competencias constitucionales del Estado en materia de aguas realizadas por las últimas reformas de los Estatutos de Autonomía, incluido el de la Comunitat Valenciana, según los regantes.

En nombre de la asamblea, el presidente de Fenacore pidió la aprobación de un "Pacto Nacional" que permita al Estado recuperar las competencias que constitucionalmente le corresponden "para asegurar un horizonte estable, justo y ordenado del agua en España".

Por su parte, la concejala del Ciclo Integral del Agua del Ayuntamiento de Valencia, M<sup>a</sup> Àngels Ramón-Llin, manifestó ayer su "total disconformidad" al Plan de Gestión del Agua de Cataluña, "que afecta directamente a sistema de reparto de agua entre las cuencas hídricas de España y concretamente al río Júcar, del que bebemos todos los valencianos".